

# Mantes-la-Jolie

---

manteslajolie.fr **magazine** # 35  
Fév. 2025



## Gassicourt : le renouveau

**POLITIQUE**  
Raphaël Cognet  
fixe le cap

**COMMERCE**  
Des projets concrets  
pour relancer la dynamique

**SPORT**  
Une halle sportive et  
innovante pour tous

# Suivez-nous

## Facebook

@Ville de Mantes-la-Jolie

## Twitter

@ManteslaJolie\_

## LinkedIn

Ville de Mantes-la-Jolie

## Instagram

@mantes\_la\_jolie  
pour taguer #majoliemantes

## Vrai / Faux sur les réseaux

À propos du Trail de la Galette : « L'événement est toujours sympa mais manque de sécurité. » :

Quelques-un d'entre vous se sont plaints d'un manque d'encadrement sur quelques portions du circuit. C'est promis, nous ferons mieux l'an prochain ! Avec 700 adultes et 200 enfants, cette course nocturne a battu tous les records.



Vu sur  
[@ManteslaJolie\\_](#)

### 1<sup>er</sup> février 300 DRONES DANS LE CIEL

Le 1<sup>er</sup> février à 19h, 300 drones s'élèveront dans le ciel de Mantes-la-Jolie pour clôturer la 2<sup>e</sup> édition de Lueurs de Mantes. Rendez-vous sur le pont de Mantes et sur les quais, à l'endroit même où il est possible d'admirer tous les ans le feu d'artifice du 14 juillet, pour vous laisser envouter par le ballet du Drone Light Show.



### 10 février CONSEIL MUNICIPAL

La prochaine séance du conseil municipal se déroulera le lundi 10 février à 19h. Ce conseil municipal sera retransmis en direct sur la chaîne YouTube de la Ville.

### Samedi 15 février MANTAISPORT

L'action #Mantaisport du mois de février concerne le public atteint d'Affection Longue Durée (ALD). Elle se déroulera le samedi 15 février de 14h à 17h au complexe sportif Haby Niaré. Les ALD sont des maladies dont la gravité ou la durée nécessitent un traitement prolongé et coûteux. Il ne s'agit pas forcément d'un handicap physique mais de maladies qui sont parfois " invisibles " (diabète, Alzheimer, sclérose en plaques...)



451 ❤️ Vous avez été nombreux à plébisciter Borealis, les aurores boréales qui se sont élevées dans le ciel du Val Fourré, les 18, 19 et 20 janvier dernier. Il faut dire que l'artiste Dan Archer a transporté les nombreux visiteurs en utilisant des couches de lumière et des nuages de particules pour créer l'illusion. Un moment hors du temps.

Retrouvez-nous sur [@mantes\\_la\\_jolie](#)

Partagez vos photos de la Ville avec le hashtag  
**#MaJolieMantes**

À découvrir sur [manteslajolie.fr](http://manteslajolie.fr)



DEMANDES  
ETAT-CIVIL

Prenez un rendez-vous en ligne pour votre demande de carte d'identité ou passeport et bénéficiez d'un accueil personnalisé.



ANNUAIRE DES  
ASSOCIATIONS

Retrouvez à l'aide de mots clés les contacts de toutes les associations culturelles, sportives, caritatives... qui font la richesse de la vie locale mantaise.



LA VILLE  
RECRUTE

Découvrez en ligne toutes les offres d'emploi et de stages proposées par la Ville de Mantes-la-Jolie et postulez directement en envoyant CV et lettre de motivation.

## Infos pratiques

### Numéros de téléphone

Hôtel de Ville : **01 34 78 81 00**  
Mairie de Gassicourt : **01 34 78 99 99**  
Police environnement : **01 34 78 81 39**  
Sous-préfecture : **01 30 92 74 00**  
Boutique Bus : **01 30 94 77 77**  
Sotrema : **01 30 98 36 40**  
Point Information Tourisme :

**01 34 78 86 60**  
Police/Urgences : **17** ou **01 30 94 82 10**  
Police municipale : **01 34 78 83 80**  
Gendarmerie : **01 34 00 18 00**  
Pompiers/Urgences : **18**  
Hôpital/Urgences : **01 34 97 42 92**  
Hôpital François-Quesnay :  
**01 34 97 40 00**  
Samu/Urgences : **15**

### Horaires de l'Hôtel de Ville et des mairies de quartier

Pendant la durée des travaux de l'Hôtel de Ville, tous vos services publics sont accessibles :  
**Hôtel de Ville** | Accueil sur RDV uniquement  
Lun-Ven: 9h>12h -13h>17h  
**01 34 78 81 00**  
**Mairie de Quartier du Val Fourré** | Accueil sans RDV  
Lun-ven: 9h>12h -13h>17h / Sam : 9h>12h  
Mardi : nocturne jusqu'à 19h  
**06 58 26 71 23 & 06 58 26 62 74**

**Mairie de quartier de Gassicourt** | Accueil sans RDV  
Lun-Ven: 9h>12h -13h>17h / Sam : 9h>12h  
**01 34 78 99 99**  
**Certaines démarches administratives nécessitent un rendez-vous** (par ex : le dépôt de dossiers de mariages). Pour en savoir plus : **01 34 78 81 00**.  
• **Hôtel de Ville** : 31, rue Gambetta.  
• **Mairie de Gassicourt** : place Paul-Bert.  
• **Mairie du Val Fourré** : 1, rue La Fontaine.



**Parce que le  
vivre-ensemble  
est essentiel  
pour le bien-être  
de tous**



**Raphaël Cognet**  
Maire de Mantes-la-Jolie

# Des moments festifs pour rassembler et apaiser

Raphaël COGNET  
 @raphaelcognet  
 raphael.cognet

L'année 2024 s'est achevée sur une note sombre avec l'incendie du chalet à proximité de la patinoire éphémère au Val Fourré, privant des enfants et des familles de précieux instants de joie. Un acte intolérable qui, une fois encore, nuit à l'image de Mantes-la-Jolie.

Face à cet événement, nous restons déterminés. Mon équipe municipale et moi-même réaffirmons notre volonté de continuer à organiser, au Val Fourré comme dans tous les quartiers, des moments de fête et de partage. Parce que le vivre-ensemble est essentiel pour le bien-être de tous et pour renforcer le lien entre les Mantais.

Des événements comme Lueurs de Mantes, les aurores boréales au Val Fourré ou le concert Candlelight à la Collégiale l'ont prouvé : ces instants festifs ne sont pas seulement des divertissements, mais des occasions précieuses de rassembler, apaiser et faire rayonner notre ville. Nous continuerons à les porter avec conviction.

Directeur de la publication  
**Raphaël Cognet**  
Rédacteur en chef  
**Céline Evain**  
Rédaction, photos, secrétariat de rédaction  
**Céline Evain + Marie-Cécile Leclercq**  
**Ilana Leite Machado + Vanessa Chapelle**  
**Marjorie Mongodin + Mathieu Grangé**  
Photographe  
**Sebastien Dailleux**  
Conception  
**Yann Barazer + Alexandre Renault**  
Impression  
**Iropa**

Direction de la communication  
et des relations publiques  
Hôtel de ville : 31, rue gambetta  
BP 1600, 78201 Mantes-la-Jolie cedex  
 [communication@manteslajolie.fr](mailto:communication@manteslajolie.fr)  
 01 34 78 81 32

VOUS SOUHAITEZ RÉAGIR AUX ARTICLES DE  
MANTES-LA-JOLIE MAGAZINE ?  
 [communication@manteslajolie.fr](mailto:communication@manteslajolie.fr)



## Contacter et rencontrer votre Maire :

**Hôtel de Ville** - 31, rue Gambetta - B.P. 1600 - 78201 Mantes-la-Jolie Cedex

[mairie@manteslajolie.fr](mailto:mairie@manteslajolie.fr) 01 34 78 81 00.

Permanences de M. le Maire : Raphaël Cognet vous reçoit lors de ses permanences tous les vendredis sur rendez-vous et sans rendez-vous. Vous pouvez contacter le Cabinet du Maire au 01 34 78 80 12.



# Usage détourné du protoxyde d'azote : la Ville se mobilise

Face à la prolifération des cartouches de protoxyde d'azote dans les rues de Mantes-la-Jolie, souvent utilisées comme gaz hilarant par les plus jeunes, la municipalité agit fermement pour protéger ses habitants.

**B**ien que ces comportements ne soient pas nouveaux, leur recrudescence inquiète, particulièrement autour des établissements scolaires et dans les parcs publics. Si le législateur a déjà pris des mesures importantes à l'échelle nationale avec la loi du 1er juin 2021 – interdisant notamment la vente de ce gaz aux mineurs et dans certains commerces, et prévoyant des sanctions financières pour les contrevenants –, le Maire de Mantes-la-Jolie, Raphaël Cognet, a choisi de renforcer ce cadre protecteur localement.

**“ La Ville met en œuvre tous les moyens dont elle dispose pour réprimer les troubles à l'ordre public ”**

Ainsi, suite aux échanges menés dans le cadre du Conseil Local de Sécurité et de Prévention de la Délinquance

(CLSPD), un arrêté municipal a été pris le 12 décembre 2024. “ Cet arrêté interdit l'usage du protoxyde d'azote dans certains lieux de la commune identifiés comme sensibles, tels que les abords des écoles ou les espaces verts. Il permet également de verbaliser deux types de comportements : l'usage détourné de ce gaz et l'abandon des cartouches dans l'espace public ”, explique le Maire.

Les effets de cette mesure ne se sont pas fait attendre. Le 16 décembre dernier, une première amende a été dressée place Saint-Jacques, marquant le début d'une répression ciblée. “ La Ville, en coordination avec la Police Nationale et la Police Municipale, met en œuvre tous les moyens dont elle dispose pour réprimer les troubles à l'ordre public ”, souligne le maire, déterminé à préserver la tranquillité et la sécurité des Mantais.

Avec cette mobilisation collective, Mantes-la-Jolie affirme son engagement pour un espace public plus sûr et respectueux de chacun.

**SERVICE**

## Réserver une salle en un clic

Vous êtes une association ou un particulier et vous souhaitez réserver une salle pour l'un de vos événements ? Rendez-vous sur le site internet de la Ville mantes-lajolie.fr : tout se fait en quelques clics. Il vous suffira de remplir le formulaire en ligne ou de le télécharger pour l'envoyer une fois rempli à [reservationsalle@manteslajolie.fr](mailto:reservationsalle@manteslajolie.fr) ou par courrier à l'adresse postale de l'Hôtel de Ville (31 rue Gambetta, BP1600, 78200 Mantes-la-Jolie Cedex). Pour les associations chartées, il est possible de faire vos demandes directement via le portail associatif.

**CULTURE**

## Championnat du monde de beat boxing

K.I.M, 4 fois champion de France de beatbox et habitant de Mantes-la-Jolie, organise un championnat du monde de human beatbox (action de faire de la musique en imitant des instruments uniquement avec sa bouche et aussi en chantant) dans lequel s'affronteront des beatboxers du monde entier, vendredi 14 février 2025 à l'Espace Brassens !

**Vendredi 14 février****Espace Brassens**📍 **18, rue de Gassicourt****Concert 20h****Ouverture portes et bar : 19h30****Plein Tarif 14 € | Tarif Réduit 8 €****Tarif Abonnement 6 € | Tout public****ENVIRONNEMENT**

## Les Mains Vertes ramassent les déchets

L'association Les Mains Vertes de Mantes-la-Jolie organise un ramassage de déchets près de la piscine Aqualude de Mantes-la-Jolie le dimanche 23 mars. Les Mains Vertes de Mantes-la-Jolie est une association éco-citoyenne dont le but est d'aider à la prise de conscience de l'urgence écologique et climatique sur notre territoire. Vous pouvez rejoindre l'association soit pour cette action ponctuelle, soit pour intégrer le groupe et aider pour de futures actions. Rendez-vous sur le parking de la piscine Aqualude de Mantes-la-Jolie à 10h (ramassage prévu jusqu'à 11h30).

**Contact ☎ 06 50 26 53 35.****ÉDUCATION / SPORT**

## J'apprends à nager

Le dispositif " J'apprends à nager " revient pendant les vacances scolaires d'hiver du 17 au 28 février.

La Ville propose aux enfants âgés de 6 à 11 ans (scolarisés en école élémentaire) et déjà inscrits en accueil de loisirs des séances gratuites d'apprentissage de la natation.

La Ville Elle organise des stages de natation pour les élèves d'écoles élémentaires (classes de CP jusqu'au CM2), déjà inscrits en centre de loisirs pour les vacances scolaires.

Les enfants âgés de 6 à 11 ans peuvent bénéficier de cet apprentissage gratuitement lors de stages pendant les vacances scolaires.

La municipalité prend à sa charge le montant des stages.

**Renseignements ☎ 01 34 78 98 83.****Attention, places limitées.****CULTURE**

## Mantes en Seine : succès prolongation !

Devant le vif succès rencontré par l'exposition Mantes en Seine, le Musée de l'Hôtel Dieu la prolonge jusqu'au 31 août 2025.

Après une première partie sur l'importance de la Seine dans le développement de la Ville, l'exposition mettra à l'honneur différents artistes ayant peint sur ses rives.

Des œuvres d'Albert Dagnaux et de Maximilien Luce, mais aussi d'autres artistes locaux, seront ainsi présentées.

**Musée de l'Hôtel-Dieu**📍 **1, rue Thiers****Gratuit****Lundi et jeudi : 9h > 12h et 14h > 18h****Mercredi, vendredi, week-end****et jours férié : 14h > 18h****Renseignements, tarifs et réservations**☎ **01 34 78 86 60**✉ **reservation.patour@manteslajolie.fr**

# 2025 : Une nouvelle dynamique pour le centre-ville

Les 27 et 28 septembre derniers, la 2<sup>ème</sup> édition du concours « Mon Centre-Ville a un Incroyable Commerce » a rassemblé 15 porteurs de projets. Ces initiatives, à des stades variés de développement, insufflent une énergie nouvelle au cœur de la ville.

## Des projets qui prennent vie

Parmi les participants à " Mon Centre-Ville a un incroyable commerce ", plusieurs projets ont déjà ouvert leurs portes :

- Good Tea (22 rue Chanzy) propose des fresh bowls et du bubble tea.
- Le Royaume des Jeux, situé dans Minos Evasion Escape Game (6 avenue de la République), invite petits et grands à jouer ou à découvrir des jeux de société.
- D'autres concepts sont en cours de concrétisation :
- Génération solidaire (12 rue Chanzy) : une nouvelle offre de vêtements.
- Mon p'tit lait (28 bis rue Chanzy) : lait frais et produits locaux en circuit court.
- Chez Mina (24 rue de Metz) : petit-déjeuner, brunch, afterwork et espace coworking.
- Le Prétexte (11 place du Marché au Blé) : vins et planches apéritives.
- Un cercle de jeu (27 place Saint-Maclou) : loisirs variés avec rétro gaming, billard, baby-foot et réalité virtuelle.
- Le Café Poussette (Boutiklab, rue du Vieux Pilori) : un espace café adapté aux familles avec jeunes enfants.

## Des projets à venir

Trois initiatives sont en recherche de locaux :

- Adopt Parfums (46 rue Nationale, ex Yves Rocher).

- Une épicerie-traiteur exotique inspirée des Antilles.
- Un concept dédié à la petite enfance.

## Un centre-ville qui s'épanouit

Depuis décembre, de nouveaux commerces dynamisent le quartier :

- Eau de Gamme (64 rue Porte aux Saints).
- Une nouvelle parfumerie face à la mairie, MN Shop 78.

Et d'autres verront le jour cette année :

- Décoration florale et brocante (rue des Halles).
- Menuiserie et magasin de petit bricolage et déco (rue Gambetta).
- Restauration (place Saint-Maclou).
- Vêtements pour enfants (rue Nationale).

Enfin, d'autres projets, encore en gestation, bénéficient de l'accompagnement de l'Office du Commerce et de ses partenaires.

Avec ces multiples initiatives, le centre-ville entre en 2025 avec un élan prometteur, renforçant son attractivité et sa convivialité.

# Relevez le défi des Foulées Mantaises !

La première édition des Foulées Mantaises se déroulera le dimanche 9 mars. Les inscriptions sont d'ores et déjà ouvertes.

**L**e rendez-vous est pris ! Dimanche 9 mars, Mantes-la-Jolie accueille la première édition des Foulées Mantaises, nouvelle version des célèbres "Foulées du Mantois-Vexin". Au programme : deux parcours certifiés par la Fédération Française d'Athlétisme, adaptés à tous les niveaux.

## 5 km | Départ à 9h00

Accessible dès la catégorie Minime (2011 et avant), cette boucle de 5 km est idéale pour les débutants ou les amateurs de vitesse. Avec un départ sur l'Avenue Albert-Camus et une arrivée au stade Jean-Paul David, le circuit large et roulant offre une belle opportunité de tester vos capacités ou battre votre record personnel.

Les inscriptions sont ouvertes en ligne jusqu'au vendredi 7 mars à 12h. Il sera également possible de s'inscrire sur place le jour de la course, sous réserve de dossards disponibles.

### Tarifs :

- 5 km : 10 € pour les licenciés, 12 € pour les non-licenciés
- 10 km : 15 € pour les licenciés, 17 € pour les non-licenciés

## Alors, vous relevez le défi ?

Que vous soyez en quête de performance ou que vous souhaitiez simplement vous initier à la course sur route, ces Foulées Mantaises sont faites pour vous ! On vous attend le 9 mars sur la ligne de départ !

## 10 km | Départ à 9h45

Vous êtes prêts à passer à la vitesse supérieure ? Le parcours de 10 km, réservé à la catégorie Cadet (2009 et avant), vous propose une double boucle intégrant l'Avenue du Général de Gaulle. Parfait pour les habitués à la recherche d'un chrono officiel ou d'un nouveau défi.

## Circulation

Pour le bon déroulement de la course, le boulevard du Maréchal Juin depuis le carrefour Flash en face de la place du marché, jusqu'au carrefour Aristide-Briand en centre-ville sera entièrement fermé à la circulation durant la course.

Inscriptions et infos : [www.lesfouleesmantaises.fr](http://www.lesfouleesmantaises.fr)



# FOCUS



## Trail de la galette

700 adultes et 200 enfants ! Le Trail de la Galette qui s'est déroulé début janvier dans les rues de la ville par un froid glacial a démontré que Mantes-la-Jolie est une ville sportive ! La course s'est déroulée dans une atmosphère bon enfant avec – cerise sur le gâteau – une galette des rois pour récompense !





## Crèche Pirouette

56 nouveaux berceaux et des enfants qui s'épanouissent au sein d'une crèche flambant-neuve. La Crèche Pirouette située en entrée de ville à proximité de Mantes Station a été inaugurée le 25 janvier.



## Boréal

Des aurores boréales dans le ciel du Val Fourré, qui l'eût cru ? Dans le cadre de Lueurs de Mantes, l'événement Borealis de l'artiste suisse Dan Archer a fasciné petits et grands et plongé la place du marché dans une atmosphère irréelle.

# Raphaël Cognet :

## « En 2030, la ville se sera adaptée aux mutations modernes »

En ce début d'année, le Maire, Raphaël Cognet fixe le cap pour 2025.

**L'année 2025 vient de débuter. Pour la Ville de Mantes-la-Jolie, c'est l'année de l'achèvement des travaux...**

En 2025, beaucoup de nos projets vont être rendus visibles à l'ensemble de la population. Les places du cœur, la place Sainte-Anne, la place Paul-Bert que l'on vient d'inaugurer, la crèche Pirouette. Nous lancerons aussi d'autres travaux, notamment au Val Fourré. En clair, tout ce sur quoi nous travaillons depuis plusieurs années verra le jour cette année.

**C'est satisfaisant pour un Maire de voir se terminer les travaux que l'on a initiés ?**

Bien sûr, même si je regrette toujours que les choses n'aillent pas plus vite à cause du magma réglementaire dans lequel nous sommes pris et qui allonge beaucoup le temps. Ma satisfaction c'est que les engagements que l'on a pris devant les électeurs en 2020 et en 2022 seront tenus à la fin de l'année.

**Ces travaux dans la Ville, pourquoi étaient-ils nécessaires ?**

Nous devons adapter notre ville aux situations nouvelles. Je pense notamment au réchauffement climatique qui nous impose de travailler sur nos espaces publics pour les rendre plus agréables pour ceux qui y habitent. Nous devons également nous adapter aux changements en matière de consommation. Si nous voulons que notre centre-ville résiste et que notre ville soit attractive, nous devons modifier nos espaces publics pour qu'ils soient plus accueillants. Nous adaptons la ville aux contraintes d'aujourd'hui. On

ne fait pas des travaux pour faire des travaux, on les réalise parce que l'on pense qu'à l'issue de ces travaux, notre centre-ville et notre ville seront plus attractifs.

**« Nous devons adapter notre ville aux situations nouvelles »**

**Pourquoi avoir choisi d'installer à Gassicourt une Maison France Services ?**

Mon boulot, c'est d'abord d'essayer de résoudre les problèmes des gens. Quand j'ai appris que La Poste risquait de fermer, nous nous sommes demandés comment faire de cette menace une opportunité et avons cherché comment étoffer les services publics dans le quartier de Gassicourt. Pourquoi Gassicourt ? D'abord parce que ce quartier a longtemps été oublié par les politiques publiques car il se situe entre le centre-ville et le Val Fourré et qu'il n'était pas forcément la priorité. Je trouvais donc juste que cette Maison France Services y soit installée. Ensuite parce que Gassicourt, c'est central pour les gens du centre-ville et du Val Fourré. Le fait d'être à équidistance entre les deux autres quartiers de la Ville nous paraissait être le plus intelligent pour que la Maison France Services attire un maximum de monde. France Services, c'est la reconquête par les services publics d'un des plus beaux quartiers de Mantes-la-Jolie et sur lequel on veut continuer à faire des choses.



**Le contexte économique très rude dans lequel est plongé la France va-t-il vous pousser à faire des économies drastiques ?**

La ville de Mantes est bien gérée. Nous ne sommes donc pas contraints de déclencher un plan d'économies en urgence. En revanche, il est évident que dans les années qui viennent, l'argent public émanant de l'État va se raréfier et il sera de plus en plus difficile de subventionner nos projets. Nous aurons donc des choix à faire. Pour l'heure, je veux rassurer tout le monde :



nous sommes en capacité financière de tenir nos engagements et cela sera le cas jusqu'à la fin du mandat. Pour la suite, nous devons attendre de connaître les décisions prises par l'État et nous adapter. Quoi qu'il en soit, nous devons être extrêmement attentifs à nos coûts de fonctionnement et à notre capacité à mener des investissements plus tard.

**Ces circonstances difficiles pourraient-elles vous conduire à augmenter les impôts locaux ?**

Nous nous sommes engagés à ne pas augmenter les impôts communaux jusqu'à 2026 et nous les avons même baissés l'an dernier. Pour le futur, tout dépendra des décisions qui seront prises au plus haut niveau de l'État concernant le financement des collectivités.

**« Mantes-la-Jolie est bien gérée. »**

**Malgré la récupération de la compétence propreté à GPS&O, beaucoup de Mantais continuent de trouver que leur ville est sale... Que leur répondez-vous ?**

Je veux qu'ils sachent que nous mettons un maximum de moyens en œuvre pour que la ville soit la plus propre possible. Il est pourtant évident que nous ne pouvons pas placer un agent par mètre carré de voirie. Notre mission, c'est de faire en sorte que les agents travaillent de la manière la plus efficace possible. La mission

de tout le monde, c'est de donner le moins de déchets possible à ramasser, ce qui nous permettrait de faire des économies gigantesques. Je comprends l'énerverment de certains Mantais devant des comportements qui sont inacceptables. Nous ramassons des dizaines de mètres cubes de déchets sauvages sur la voie publique chaque semaine. Tant que ces comportements perdureront, il sera impossible d'avoir une ville parfaitement propre. Cette année, grâce à nos caméras mobiles et au travail de mobilisation de la Police Municipale nous allons continuer à être d'une sévérité absolue pour faire stopper ces comportements inadmissibles.

**La Police Municipale a retrouvé des effectifs normaux pour une ville de 45 000 habitants. En quoi est-ce un plus au quotidien pour les Mantais ?**

C'est un plus parce que nous sommes passés de 15 agents de Police Municipale à plus de 30. Cela signifie que nous avons une Police Municipale plus efficace, plus réactive, mieux formée et avec des agents d'un très grand professionnalisme. Donc le changement pour les Mantais, c'est que la Police Municipale est davantage présente sur la voie publique, à des horaires mieux répartis que par le passé ce qui permet une meilleure remontée des faits. Nous sommes aujourd'hui en capacité d'agir lorsque l'on nous signale des choses. Notre Police Municipale travaille de concert avec la Police Nationale, et tout cela porte ses fruits. Notre ville est désormais plus sûre et nous poursuivons le déploiement des caméras pour faire en sorte d'être encore plus réactifs.

**Une nouvelle crèche en entrée de ville, un nouveau groupe scolaire au Val Fourré, ces équipements pour les plus jeunes devaient indispensables ?**

La question de l'éducation et de la petite enfance est cruciale pour deux raisons. L'éducation parce qu'aider les enfants dès le plus jeune âge est fondamental, c'est pour cela que nous poursuivons nos efforts en termes de réussite éducative. Nous soutenons également nos étudiants avec Mantes + étudiant, Citoyens dans ma Ville et l'ensemble de nos dispositifs jeunesse.

Quand une ville est en capacité de proposer des solutions de garde, du soutien scolaire ou des places en crèche, il est plus facile d'attirer de nouveaux habitants. Nous sommes une ville amie des familles et au chevet des personnes les plus en difficulté. C'est la politique que nous menons avec mon équipe municipale. La démographie est en berne partout en France, mais ne rien faire rendrait la situation encore pire.

**Le Centre Communal d'Action Sociale a fortement été renforcé pour venir en aide à ceux qui en ont le plus besoin. C'était une volonté forte de votre part.**

Après une phase de réorganisation et de reconstruction, le CCAS est actuellement dans sa pleine efficacité. Ce dont nous nous sommes aperçus, c'est que beaucoup de Mantais n'étaient pas au courant des dispositifs d'aides mis à leur disposition via le CCAS et donc les chiffres des flux au CCAS montre qu'aujourd'hui, nous avons des équipes qui sont plus efficaces, plus au contact de la population et donc une politique sociale beaucoup plus lisible et visible. Notre idée, c'est que tout Mantais en difficulté puisse trouver une oreille attentive au CCAS pour essayer de l'aider à résoudre ses problèmes. Le chantier est encore vaste, mais le Centre Communal d'Action Sociale reste le point d'entrée unique pour tous les Mantais en difficulté.

**Le services Seniors a également été renforcé...**

Notre politique en faveur des Seniors reste



très active puisque nous poursuivons l'organisation d'événements réguliers spécialement pour eux, comme le repas des seniors qui se déroulera au mois de février. Un pan de notre politique culturelle leur est également dédiée et ils bénéficient aussi d'un accès privilégié à la salle Haby-Niaré pour le sport-santé.

Actuellement, nous réfléchissons à l'ouverture d'un accueil de seniors en centre-ville.

**Lueurs de Mantes connaît un succès retentissant avec des centaines de visiteurs enregistrés sur le parcours lumineux. En quoi cette manifestation est-elle importante à vos yeux ?**

Elle est importante parce que Lueurs de Mantes permet aux Mantais de redécouvrir leur ville puisque l'on a pensé un par-

cours qui fait passer par des lieux parfois un peu confidentiels dans Mantes. Elle est importante aussi dans une logique de changement d'image de la ville. Lueurs de Mantes, c'est un prétexte pour faire venir des gens dans notre commune pour qu'ils la découvrent et la trouvent jolie. C'est la raison pour laquelle ce festival de lumière fait appel à des artistes internationaux qui présentent des œuvres de qualité dans le monde entier. Cela permet à toutes les personnes qui viennent à Mantes de se rendre compte par eux-mêmes de la beauté de notre ville et d'avoir envie d'y revenir.

**Comment voyez-vous la Ville en 2030 ?**

Je la vois comme une ville qui se sera adaptée aux mutations modernes, avec un énorme travail sur les espaces publics, l'habitat, la transition écologique pour faire en sorte que la ville soit plus agréable qu'elle ne l'était dix ans avant. Je la vois aussi beaucoup plus connectée au service des usagers et des habitants avec des démarches dématérialisées le tout au service du public. Enfin, je la vois comme une ville apaisée où des quartiers auront été rénovés et ce, pour renforcer le sentiment d'appartenance à la communauté de Mantes-la-Jolie. Surtout, on ne raisonnera plus uniquement par quartier mais dans l'intérêt de tous les habitants de toute la ville.





URBANISME

# La Place Saint-Maclou bientôt rendue aux habitants

C'est la dernière ligne droite : après des mois de travaux, la Place Saint-Maclou sera livrée dans le courant du mois.

**A**près des mois de travaux, les contours de la Place Saint-Maclou se dessinent enfin. En ce début de mois de février, cette place emblématique du cœur de ville est quasiment terminée. Elle sera livrée très prochainement et rendue aux pas des habitants qui l'affectionnent tant.

Les derniers pavés sont en train d'être posés et très vite, les habitants de la Ville pourront fouler son sol, tout en ayant à l'esprit les nombreux mois durant lesquels les fouilles archéologiques ont mis au jour les vestiges du temps passé.

Avec des lignes épurées, 33 arbres replantés (soit 14 arbres supplémentaires), une fontaine en son centre, la place Saint-Maclou semble comme plus vaste qu'auparavant. 100 % des eaux de pluie seront infiltrées directement sur la parcelle.

**« Cette place va respirer à nouveau grâce aux végétaux que nous allons planter »**

Les commerçants ont déjà hâte de voir les beaux jours revenir pour y installer leurs terrasses.

*« Cette place va respirer à nouveau grâce, notamment, à la qualité et à la quantité de végétaux que nous allons planter. C'est une nouvelle étape pour que notre ville, Mantes-la-Jolie, soit plus respectueuse et soucieuse de notre planète. Cela rejoint égale-*



*ment tout ce que l'équipe municipale a engagé, notamment sur les cours d'école, les travaux d'aménagement ou encore la plantation de 1000 arbres supplémentaires », rappelle le Maire, Raphaël Cognet, à l'aube de voir la Place Saint-Maclou terminée.*



# Le renouveau du quartier de Gassicourt célébré au début de l'année

Le samedi 4 janvier 2025, Mantes-la-Jolie a inauguré la Place Paul-Bert, marquant une étape clé dans la transformation du quartier de Gassicourt.

**A** lors que la place Sainte-Anne a, elle aussi entamé sa mue, le quartier de Gassicourt était en fête le 4 janvier dernier pour l'inauguration des travaux de la place Paul-Bert. Ce réaménagement, rendu possible grâce au soutien de l'État et de la Région Île-de-France (1 M€ TTC), offre désormais un espace public plus vert,

plus sécurisé et plus inclusif.

*" Jusqu'à présent, la place Paul-Bert était un immense " rien " avec des arbres au milieu. Les travaux réalisés lui donnent une véritable utilité ",* explique le Maire, Raphaël Cognet. Il fallait donc bien un jour de fête pour célébrer ce réaménagement, et le samedi 4 janvier, malgré le froid, les ha-

bitants de la Ville sont venus nombreux constater de leurs yeux ce qui avait été réalisé. Les familles ont pu prolonger le moment en passant du temps à la fête foraine installée pour le week-end. Pensée pour répondre aux enjeux de développement durable et d'inclusion sociale, cette nouvelle place se veut un véritable lieu de vie : aire de jeux en bois

La découverte d'un métier en réalité virtuelle, une nouveauté !

pour enfants, terrain de pétanque et espaces de repos favorisent les échanges intergénérationnels.

Elle intègre également un jardin des senteurs et des carrés potagers, animés par le Centre de Vie Sociale, pour sensibiliser les habitants à la biodiversité et aux bienfaits du jardinage.

Les 600 m<sup>2</sup> de chaussée désimperméabilisés améliorent la gestion des eaux pluviales, tandis que la plantation d'une forêt urbaine – 1 000 plantes et 13 arbres – font de cette place un réservoir de biodiversité au cœur de la ville.



## La Maison France Services : un accès simplifié aux services publics

**D**epuis le 6 janvier, le pôle multi-services de Paul-Bert accueille la Maison France Services, un lieu dédié à l'accompagnement des citoyens dans leurs démarches administratives.

Accessible avec ou sans rendez-vous, cette structure propose une assistance personnalisée pour une large gamme de services : santé, retraite, emploi, impôts, mobilité et plus encore. Des conseillers guideront les usagers dans leurs démarches en ligne et les orienteront vers les dispositifs adaptés. Si la Poste a officiellement annoncé sa fermeture, la Maison France Services viendra la pallier via une agence postale. Le distributeur automatique de billets restera pour sa part au même endroit qu'initialement. Un agent postal communal accueillera le public et l'aidera dans ses démarches à partir de mi-février. Avec cette double inauguration, Mantes-la-Jolie confirme son engagement à amélio-

rer le cadre de vie et à renforcer les services de proximité pour ses habitants.

### Maison France Services

📍 1, place Paul-Bert

☎ 01 34 78 86 17

✉ franceservices@manteslajolie.fr



# À Matisse, une halle sportive et innovante pour tous

Les travaux de la Halle Matisse ont débuté au mois de décembre 2024.

Livraison prévue pour la rentrée prochaine.

**M**antes-la-Jolie poursuit sa dynamique sportive et environnementale avec la construction prochaine d'une halle sportive couverte. Pensée pour répondre aux attentes des amateurs de sport et de bien-être, cette infrastructure moderne promet de devenir un lieu incontournable pour les Mantais de tous âges.

Cette nouvelle halle abritera deux terrains de basket 3x3, un sport en plein essor grâce à son dynamisme et son accessibilité. Elle intégrera également un skate park conçu pour les amateurs de glisse urbaine, ainsi qu'une aire de fitness adaptée à tous les niveaux. À l'extérieur, des tables de teq-ball viendront compléter l'offre, offrant une activité ludique et technique mêlant football et tennis de table.

**« En plus de promouvoir le sport, ce projet s'inscrit dans une démarche durable. »**

En plus de promouvoir le sport, ce projet s'inscrit dans une démarche durable. La toiture sera équipée de panneaux photovoltaïques, permettant la production d'énergie renouvelable et réduisant ainsi l'empreinte écologique de la structure. Ce choix reflète l'engagement de Mantes-la-Jolie en faveur de la transition énergétique et du développement durable.

*“ En diversifiant les activités sportives accessibles à tous, cette halle vise à encourager les pratiques sportives, à renforcer les liens sociaux et à favoriser un mode de vie actif. Que l'on soit passionné de basket, adepte de glisse, curieux de découvrir de nouvelles disciplines ou simplement désireux de se main-*

*tenir en forme, chacun y trouvera son bonheur ”, se réjouit Karim Boursali, adjoint au Maire en charge des Sports.*

Ce projet incarne l'ambition de Mantes-la-Jolie de conjuguer innovation, sport et développement durable au service de ses habitants. L'ouverture de cette halle sportive est prévue à la rentrée de septembre 2025.

**3,2 M€**  
Coût total TTC

Les financeurs :  
**L'Agence  
Nationale du Sport  
et l'État**



# La Ville privilégie l'inclusion

Le Maire, Raphaël Cognet et son adjointe à l'Éducation, aux Affaires scolaires à la Cité Éducative et à la Petite enfance, Nicole Konki ont inauguré l'Accueil Éducatif par les Loisirs et l'Inclusion (AELI).

**L**ors de son inauguration au tout début de l'année 2025, les équipes de l'AELI (Accueil Éducatif par les Loisirs et l'Inclusion) ont pu démontrer le bien-fondé de leur action auprès des enfants atteints de trouble cognitifs. L'Accueil Éducatif par les Loisirs et l'Inclusion (AELI) propose un accueil adapté pour les enfants en situation de handicap mental et/ou présentant des troubles du spectre de l'autisme. Cette structure, ouverte les mercredis et pendant les vacances scolaires, peut recevoir jusqu'à six enfants. Ils sont actuellement au nombre de 5.

L'ASMO (Accompagnement Spécifique en milieu ordinaire) quant à lui, assure un accompagnement individualisé en milieu ordinaire pendant les pauses méridiennes,

destiné aux enfants ayant des besoins particuliers ou ayant manifesté des comportements problématiques. Cette prise en charge, d'une durée maximale de 10 semaines, concerne 6 à 8 enfants par an. Pour la gestion de ces dispositifs, la municipalité a fait appel à l'association Du Fun Pour Tous, composée de deux éducateurs spécialisés.

**« L'AELI : un dispositif pour offrir du répit aux aidants »**

L'objectif est de fournir un cadre périscolaire adapté aux besoins spécifiques des enfants concernés. " Cette initiative permettra aux familles de bénéficier d'un mode de garde répondant aux pathologies de leurs enfants, tout en offrant un véritable répit aux aidants ", souligne Nicole Konki, adjointe au Maire chargée des Affaires scolaires.

Un soulagement confirmé par les familles interrogées.

Les familles souhaitant inscrire leurs enfants à ces dispositifs contribueront financièrement selon les tarifs appliqués aux centres de loisirs classiques.

Avec ces initiatives, la municipalité réaffirme son engagement en faveur d'une école accessible et adaptée à tous les enfants, répondant ainsi à un enjeu fondamental d'égalité et de solidarité.





# Béatrice Duroure :

## « J'ai été attirée par la lumière de Monet »

Artiste-peintre autodidacte, Béatrice Duroure, une habitante de Gassicourt, expose dans de prestigieuses galeries. Rencontre.



**« À partir du moment où j'ai décidé qu'artiste-peintre était mon métier, toute l'angoisse du lendemain s'est envolée »**



L'histoire de Béatrice Duroure, artiste-peintre établie à Mantes-la-Jolie depuis 10 ans n'est pas commune. Elle est faite de virages en épingle à cheveux et de déviations en tout genre mais prouve, s'il est encore nécessaire de le faire, que lorsque l'on a un rêve chevillé au corps, il faut tout faire pour l'atteindre.

Peu de peintres vivent de leur peinture. Béatrice Duroure, si. C'est grâce à son père qu'elle découvre cet art. " Il m'a emmenée à Montmartre pour la première fois lorsque j'avais 8 ans ", se souvient-elle. " Mon père était passionné de peinture mais ne peignait pas. À chaque fois que nous emménagions dans une nouvelle maison, il s'arrangeait toujours pour construire une cabane dans le jardin où il installait du matériel de peinture. " Ainsi, Monet, Manet, Rembrandt ou Gauguin bercent l'enfance de Béatrice.

Dans les livres, elle apprend le dessin, suit des études d'histoire de l'art. Et puis la vie la conduit vers le dessin animé où elle travaille sur Le Piaf de Canal+ puis Tintin. Ensuite, elle atterrit chez Galimard Jeunesse comme stagiaire où elle devient maquettiste. " Je devais y rester un mois, j'y suis restée 1 ans et demi. Durant tout ce temps et malgré les expériences, l'idée de peindre un jour ne me quitte jamais... "

En 2014, elle s'installe à Mantes-la-Jolie. " J'avais besoin de rompre avec Paris. Des amis vivaient

à Vétheuil... inconsciemment, je crois avoir été attirée par la lumière de Monet ", confie Béatrice Duroure.

Mais le véritable tournant s'opère en 2020, au moment du Covid. " J'étais dans un tel état de sidération devant la situation que nous vivions que mon premier réflexe a été de me réfugier dans la peinture. J'ai repris le thème des cafés, car j'avais copié un tableau d'Edward Hopper pour lequel j'avais demandé à ma fille de poser... et là, tout s'est lancé sans même que je m'en aperçoive... "

Jusqu'à ce qu'en mars 2023, la conservatrice de la Edward Hopper House à Nyack, non loin de New York, la repère et lui propose d'exposer une de ses toiles dans la maison natale du peintre américain, ce qui la conforte dans l'idée qu'elle a choisi le bon chemin.

Depuis 4 ans, Béatrice Duroure organise sa vie autour de la peinture. " À partir du moment où j'ai décidé qu'artiste-peintre était mon métier, toute l'angoisse du lendemain s'est envolée. "

En décembre dernier, ses toiles ont été exposées dans une galerie de la rue Lepic, à Montmartre. Avant cela, c'est à New York, à Bruxelles et à Londres que les œuvres de Béatrice Duroure ont pu être vues.

Outre ce besoin viscéral de liberté, Béatrice Duroure n'a désormais qu'un seul objectif : " Donner envie aux gens de découvrir la peinture. "



# Danza Ya fait vibrer Mantes-la-Jolie

L'association Danza Ya dispense des cours de danses africaines à l'Espace Brassens depuis 2020.

**D**epuis septembre 2020, l'association Danza Ya, présidée par Estelle Rion et administrée par la secrétaire-trésorière Anne-Lise Denonsin, donne un souffle nouveau aux cours de danses africaines à Mantes-la-Jolie.

Fondée en pleine pandémie, l'association propose une expérience rare : des cours accompagnés par six musiciens jouant en live tout au long de l'année, une particularité qui distingue Danza Ya et attire de nombreux amateurs.

Habitante de Mantes-la-Jolie, Estelle Rion enseignait les danses africaines à Vernon en 2020 lorsqu'elle a réalisé qu'aucune structure ne proposait cette discipline dans sa propre ville. Profitant d'un temps de réflexion pendant la période de confinement, elle décide de lancer Danza Ya. Dès septembre 2020, les premiers cours voient le jour, offrant à la ville une immersion dans les danses traditionnelles africaines.

Malgré une mutation d'un an au Gabon,

Estelle n'a pas laissé tomber son projet. Des professeurs de danse talentueux se sont succédé pour assurer la continuité des cours, enrichissant chaque saison avec des styles variés et des approches multiples.

**« Chez Danza Ya, on danse accompagné par des musiciens qui jouent live ! »**

Les danses africaines, héritées des différentes ethnies du continent, témoignent de la richesse culturelle et de la diversité des traditions. *« Chaque année, nous accueillons des professeurs spécialisés, et cette saison ne fait pas exception. Mariamni Diarra, chorégraphe et danseuse renommée du district de Bamako, dirige les cours avec passion. Nous espérons*

*la garder le plus longtemps possible car elle satisfait chacun de nos élèves »,* explique la présidente.

Avec près de 30 inscrits – adolescents et adultes – Danza Ya continue de grandir. Les cours auront lieu dans une salle plus vaste à Abel-Lauvray, et un créneau supplémentaire sera ouvert au centre Brassens pour les jeunes afin de répondre à la demande croissante.

Toujours en quête d'excellence, Danza Ya prépare une série de 5 stages intensifs de cinq heures, animés par des professeurs venus de différents pays d'Afrique. Parmi eux, Josépha Violet et Marianni Diarra du Burkina Faso viendront partager leur savoir-faire, garantissant une immersion unique dans des styles variés. Le prochain aura lieu le 9 février et sera dédié aux danses du Mali, le grand danseur et chorégraphe Binkiss Sangaré d'Avignon l'animera. Alors n'hésitez pas, inscrivez-vous !

**Contact** [✉ assodanzaya@gmail.com](mailto:assodanzaya@gmail.com)



# 5 jours de ciné pour les mômes au Chaplin

Le Chaplin propose sa deuxième édition du festival Ciné'Mômes, un temps fort dédié au cinéma jeune public.

**D**u 21 au 25 février, princes et princesses seront mis à l'honneur avec 9 histoires uniques à (re)découvrir en famille.

**Tarif unique 3€ | carte 10 places 25€**

## Vendredi 21 février

**15H | PRINCES ET PRINCESSES | dès 6 ans**

Dans un vieux cinéma qui semble abandonné, une fille, un garçon et un vieux technicien se retrouvent tous les soirs. Ils inventent, se documentent, se déguisent et interprètent la nouvelle histoire dont ils ont envie.

**18H | LE CONTE DE LA PRINCESSE KAGUYA | dès 10 ans**

Kaguya, « la princesse lumineuse », est recueillie par un vieux paysan qui l'a trouvée dans la tige d'un bambou. convoitée par de nobles princes, la jeune fille devra bientôt affronter son destin...

## Samedi 22 février

**15H | PRINCESSE DRAGON | dès 3 ans**

Poïl est une petite fille élevée par un puissant dragon. Mais lorsque son père doit payer la Sorcenouille de son deuxième bien le plus précieux, c'est Poïl qu'il offre, l'obligeant à fuir la grotte familiale...

**17H | LA PRINCESSE ET LA GRENOUILLE | dès 6 ans**

À la Nouvelle-Orléans, ville du jazz, Tania, jeune serveuse de restaurant, croise le chemin de Naveen, un prince oisif... transformé en grenouille. Mais embrasser une grenouille n'est pas sans risque !

## Dimanche 23 février

**15H | DOUNIA ET LA PRINCESSE D'ALEP | dès 6 ans**

Dounia, 6 ans, grandit à Alep au sein d'une famille aimante et soudée. Mais quand la guerre éclate, la jeune fille doit quitter ses parents et sa ville natale. Migrant de frontières en frontières, avec ses grands-parents, son voyage la mènera vers la Princesse d'Alep !

## Lundi 24 février

**14H | LE VOYAGE DU PRINCE | dès 8 ans**

Un vieux Prince échoue sur un rivage inconnu. Blessé et perdu, il est retrouvé par le jeune Tom et recueilli par ses parents, deux chercheurs dissidents qui ont osé croire à l'existence d'autres peuples...

**17H | ANASTASIA | dès 8 ans**

Une jeune fille quitte la Russie pour Paris, espérant découvrir si elle est vraiment la jeune princesse Anastasia. Mais une histoire d'amour inattendue va vite compliquer ses questions d'identité.

## Mardi 25 février

**14H | LE PRINCE D'EGYPTE | dès 6 ans**

Deux frères séparés à la naissance découvrent leur lien de parenté. Tout les sépare : leur foi, leur passé, leur avenir...

**19H | PRINCESSE MONONOKÉ | dès 10 ans**

Parti en quête d'un remède, un prince affecté par un mal fatal se retrouve dans une contrée où se livre une bataille entre une ville minière et les animaux de la forêt.

## CULTURE PATRIMOINE

### JUSQU'AU 31 AOÛT

#### Exposition Mantes en Seine

Musée de l'Hôtel-Dieu  
Tout public | Gratuit  
Information

☎ 01 34 78 86 60  
📧 manteslajolie.fr

### MERCREDIS 5, 12, 19 & 26 FÉVRIER, 5 & 12 MARS

#### Heure du conte

15h > 15h30 | Médiathèque  
L.-Aragon

16h > 17h | Médiathèque G.-  
Duhamel

Dès 3 ans | Gratuit sur  
inscription  
Information

☎ 01 34 78 99 88  
☎ 01 34 78 81 01  
📧 manteslajolie.fr

### VENDREDIS 7 & 21 FÉVRIER, 7 MARS

#### Atelier Les Mémoires Vives

9h15 & 10h45  
Médiathèque G.- Duhamel

Seniors | Gratuit sur  
inscription  
Information

☎ 01 34 78 81 01  
📧 manteslajolie.fr

### VENDREDI 7 FÉVRIER

#### Théâtre : L'Insolent Roland Garros

20h30 | Espace Brassens  
Dès 8 ans | Payant  
Réservation

☎ 06 42 76 51 19  
📧 espacebrassens.  
manteslajolie.fr

### SAMEDIS 8 FÉVRIER ET 1<sup>ER</sup> MARS

#### Café des lecteurs

10h > 12h | Médiathèque  
G.- Duhamel

Adultes | Gratuit sur  
inscription  
Information

☎ 01 34 78 81 01  
📧 manteslajolie.fr

### VENDREDI 14 FÉVRIER

#### Lectures de lettres d'amour

20h | Médiathèque G.-  
Duhamel

Ados / Adultes | Gratuit  
Information

☎ 01 34 78 81 01  
📧 manteslajolie.fr

### VENDREDI 14 FÉVRIER

#### Battle Show : Human Beatbox Worldwide Cup

20h | Espace Brassens  
Tout public | Payant  
Réservation

☎ 06 42 76 51 19  
📧 espacebrassens.  
manteslajolie.fr

### SAMEDI 22 FÉVRIER

#### Conférence : L'influence de Corot sur la littérature

15h > 16h30 | Médiathèque  
G.- Duhamel

Adultes et seniors | Gratuit  
Information

☎ 01 34 78 81 01  
📧 manteslajolie.fr

### VENDREDI 28 FÉVRIER

#### À te lier d'écriture

10h > 11h30 | Médiathèque  
G.- Duhamel

Adultes et seniors | Gratuit  
sur inscription  
Information

☎ 01 34 78 81 01  
📧 manteslajolie.fr

### VENDREDI 7 MARS

#### Théâtre japonais : Vitrine

20h30 | Espace Brassens  
Tout public | Payant  
Réservation

☎ 06 42 76 51 19  
📧 espacebrassens.  
manteslajolie.fr

### VENDREDI 14 MARS

#### Spectacle : Histoire(s) de France

20h30 | Espace Brassens  
Tout public | Payant  
Réservation

☎ 06 42 76 51 19  
📧 espacebrassens.  
manteslajolie.fr

### SAMEDI 15 MARS

#### Conférence : Dialogue avec les Kogis

20h | Espace Brassens  
Tout public | Payant  
Réservation

☎ 06 42 76 51 19  
📧 espacebrassens.  
manteslajolie.fr

## SPORTS

### SAMEDI 15 FÉVRIER

#### Séance sportive Affection Longue Durée (ALD)

Renforcement musculaire  
et circuit training  
14h > 17h | Complexe

### Sportif Haby Niaré

Personne atteinte d'ALD  
Gratuit | 24 places  
disponibles

Inscription

☎ 01 34 78 99 28  
📧 ds@manteslajolie.fr

### DU 17 AU 21 & DU 24 AU 28 FÉVRIER J'apprends à nager et à rouler à vélo

Enfants de 6 à 11 ans  
inscrits en accueil de loisir  
12 places disponibles |  
Inscription en mairies ou

📧 manteslajolie.fr

### DU 17 AU 21 & DU 24 AU 28 FÉVRIER Stage sportif – Académie des Sports

Enfants de 6 à 11 ans  
24 places disponibles /  
semaine  
Inscription

☎ 01 34 78 98 83  
📧 ds@manteslajolie.fr

### DIMANCHE 9 MARS

#### Les foulées Mantaises

Course à pied 5 & 10 km |  
Départ au Stade Jean-Paul  
David

Tarif licenciés : 10€ & 15€  
| Tarif non licenciés : 12€  
& 17€

Information  
📧 manteslajolie.fr

## SANTÉ

### MERCREDI 19 FÉVRIER

#### Permanence vaccinale

14h > 16h30 | Centre  
médico-social Frédéric-  
Chopin

Gratuit | Sur rendez-vous  
📧 doctolib.fr

Information  
☎ 01 30 63 71 71  
☎ 01 30 22 40 91

### VENDREDI 21 FÉVRIER

#### Collecte de sang

14h > 19h | Agora  
18 ans et + | Entrée libre

### MERCREDI 5 MARS

#### Permanence vaccinale

10h > 12h | Centre médico-  
social Frédéric-Chopin  
Gratuit | Sur rendez-vous

📧 doctolib.fr  
Information  
☎ 01 30 63 71 71  
☎ 01 30 22 40 91

### JEUDI 13 MARS

### Formation PSC1

#### (Formation Premiers Secours Citoyen)

9h > 12h30 et 13h30 > 17h  
| Agora

Gratuit pour les Mantais de  
+ 15 ans  
Inscription

📧 polesante@  
manteslajolie.fr

## NUMÉRIQUE

### MERCREDI 5 FÉVRIER

#### Café Numérique

Parentalité sur le thème «  
Le rôle des influenceurs  
et des youtubers chez les  
jeunes »

14h > 15h30 | CVS Les  
Garennes  
Gratuit | À destination des  
parents

### MERCREDI 26 FÉVRIER

Café Numérique Parentalité  
sur le thème « Les  
plateformes scolaires »

14h > 15h30 | CVS de  
Gassicourt  
Gratuit | À destination des  
parents

### MERCREDI 12 MARS

#### Café Numérique

Parentalité sur le thème «  
La protection des données  
personnelles »

14h > 15h30 | CVS Les  
Garennes  
Gratuit | À destination des  
parents

## SOCIAL

### SAMEDI 8 MARS

Journée Internationale des  
Droits des Femmes sur  
la thématique « Toutes et  
Tous Concernés »

Forum et salon du jeu sur  
l'égalité femmes-hommes  
13h > 18h | AGORA – 254,  
Bd du Maréchal-Juin

# Diagnostic archéologique autour de la collégiale : un patrimoine à préserver

En partenariat avec l'association Culture et Patrimoine Mantais, la Ville dévoile un nouveau parcours qui met en valeur sa richesse patrimoniale.

**D**ans le cadre du projet de réaménagement du quartier de la collégiale, un diagnostic archéologique a été prescrit par la Direction régionale des affaires culturelles d'Île-de-France (DRAC).

Confiée à Seine et Yvelines Archéologie, cette opération vise à explorer les richesses enfouies sous nos pieds, en réalisant des sondages sur le parvis de la collégiale et le square du château.

Ces travaux s'inscrivent dans le cadre de la loi du 17 janvier 2001 sur l'archéologie préventive, qui impose une étude scientifique rigoureuse avant tout aménagement afin de protéger le patrimoine local. Les sondages, sous forme de tranchées ouvertes à l'aide d'engins mécaniques, seront supervisés par des archéologues experts.

**« Le quartier de la collégiale se situe dans un secteur riche en histoire. »**

Le site concerné, qualifié par l'historien Olivier Blin de "ville royale au sein de la ville des Bourgeois", se situe dans un secteur riche en histoire. Dès le XI<sup>e</sup> siècle, une motte castrale occupait cet espace, remplacée plus tard par le donjon de la tour de Ganne. La collégiale actuelle, reconstruite au XII<sup>e</sup> siècle, et le château édifié au XIII<sup>e</sup> siècle témoignent de l'importance stratégique, religieuse et civile de ce lieu.



Après une période particulièrement riche en fouilles dans les années 1980 et 1990, Mantes-la-Jolie suscite à nouveau l'intérêt des archéologues. Les récentes investigations dans le centre-ville ont révélé des traces d'occupations médiévales variées, et les sondages prévus pourraient confirmer la présence de structures domestiques, castrales ou funéraires similaires. Cette opération reflète la volonté de la Ville de valoriser son passé et d'intégrer son patrimoine dans ses projets futurs. En révélant les secrets de ce site historique, Mantes-la-Jolie perpétue son lien unique avec son histoire.





## « SOYONS FIERS D'ÊTRE MANTAIS »

Rassembler, décroiser et renforcer les liens entre toutes les générations et tous les quartiers : voici le cap que nous nous sommes fixés pour notre politique événementielle. Et force est de constater que cela marche ! Le succès retentissant de Lueurs de Mantes en est la preuve éclatante. Alors que nous venons de clôturer la 2e édition, les premiers chiffres de fréquentation nous encouragent à poursuivre dans cette optique. Avec 12 700 visiteurs entre le 13 décembre et le 5 janvier, le parcours d'arts

lumineux a séduit. Faire rayonner Mantes-la-Jolie reste une indispensable nécessité pour qu'enfin, la vision de notre ville évolue. Car ce qui est beau fait du bien. Et oui, à Mantes-la-Jolie, il est possible de proposer du beau pour tous. Car notre diversité et la richesse de notre patrimoine sont nos plus grandes forces et les piliers de notre succès. Nous assumons que notre boussole soit l'intérêt de Mantes et des Mantais, de mener une politique événementielle ambitieuse car nous

avons à cœur de faire de chaque événement un levier pour notre avenir. À l'heure où certains se complaisent dans un pessimisme chronique, Cassandres modernes et professionnels du dénigrement qui dissertent sur notre ville sans la connaître, Mantes-la-Jolie écrit une nouvelle page de son histoire, plus lumineuse que jamais.

**Généralités Mantes-la-Jolie, majorité municipale**

## 3 MILLIONS D'EUROS SUPPLÉMENTAIRES POUR UNE PROPRETÉ MÉDIOCRE

Il est des choix municipaux qui coûtent cher aux contribuables ! A Mantes-la-Jolie, l'exemple le plus édifiant concerne la propreté qui coûte désormais 3 M€ de plus par an. Cela, depuis que le maire a décidé de replacer la propreté dans le giron communal alors qu'en son temps, président de GPS&O et déjà maire, il n'avait pas souhaité le faire. Après des débuts un peu fastidieux sous l'égide de GPS&O, dû au transfert de compétence, Mantes-la-Jolie depuis l'année 2023 bénéficiait d'un niveau de propreté très correct. Mais ce n'était visiblement pas suffisant aux

yeux de Raphaël Cognet qui décidait au 1er janvier 2024, de reprendre la compétence propreté pour que la ville s'en occupe elle-même. Un an après : un résultat médiocre et des mantais qui se plaignent régulièrement de l'état de saleté de leur ville.

Les tags ne sont plus effacés et les rues et places mantaises ne sont plus à la hauteur de propreté qu'on est en droit d'attendre. Ceux qui s'escrimaient hier à nettoyer à grand renfort de balais et de binettes ont disparu au profit d'une

mécanisation à outrance. Disparus les Hommes ! Des machines, balayeuses et souffleurs sont censés faire le travail. Avec de surcroît le renfort de Val-Service qui intervient maintenant sur l'ensemble de la ville, mais pas gratuitement et la seule réponse du maire pour se justifier dans le magazine d'octobre est " la responsabilité des citoyens " ...

**Groupe Mantes Unie pour l'avenir  
contact@mantesuniepourlavenir.fr**

## PRINTEMPS MANTAIS : L'OPPOSITION DE GAUCHE

Dans le cadre de la municipale de 2022 naissait le Printemps Mantais. Son objectif : unir les forces de gauche pour proposer un nouveau cap aux Mantais.es. En ce début de nouvelle année le cap est maintenu avec toutes les difficultés liées à la vie politique d'un groupe multiple. Fidèles à nos idéaux d'émancipation, de démocratie, de justice sociale, d'égalité, de préservation du vivant, de défense des Services Publics et de l'intérêt collectif, nous ne pouvons accepter le bilan d'autosatisfaction du maire et de son équipe après 2 ans. Nous ne pouvons nous satisfaire d'un budget

2025 qui fait la part belle à des projets trop ambitieux qui ne sont pas totalement financés (destruction du quartier Ronsard, reconstruction des gymnases Dantan et Lécuyer...) Nous dénonçons la tournure des travaux des places de la ville, qui sous couvert d'enquêtes et de réunions publiques, ne satisfont que la majorité municipale au détriment des usagers et des commerçants qui subissent !

La plupart des riverains de la place St Anne ont découvert le projet à l'arrivée des pelleteuses...

Nous refusons la fermeture de la poste de Gassicourt et n'acceptons pas que la mairie se substitue à l'Etat sur ses missions régaliennes de Service Public. Nous contestons, en ces temps de crise et d'incertitudes, l'utilisation de 800 000€ de deniers publics pour les Lueurs de Mantes. Pour se réclamer groupe d'opposition ... il faut s'opposer, ce que nous faisons !

**Rejoignez-nous : [www.printemps-mantais.org](http://www.printemps-mantais.org)  
E-mail : [contact@printemps-mantais.org](mailto:contact@printemps-mantais.org)**

## UNE GESTION BUDGÉTAIRE QUI INTERROGE ET INQUIÈTE

En pleine crise, où chaque euro public devrait être utilisé avec discernement pour répondre aux besoins pressants, la gestion budgétaire soulève des interrogations majeures et légitimes. Les révélations de Mediapart sur l'utilisation abusive du budget formation pour un coaching personnel au bénéfice du maire sont profondément troublantes. Un tel détournement des ressources publiques pose une question essentielle : comment justifier cette dépense quand tant de familles luttent pour boucler leurs fins de mois ? Plus grave encore, un poste stra-

tégique de directeur de la communication a été attribué, dans des conditions opaques, à une personne proche du maire, via un contrat dissimulé sous l'entremise de la SNCF. En parallèle, alors que la précarité s'installe, la mairie persiste à engager 900 000 euros pour la seconde édition de « Lueurs de Mantes ». Bien que présenté comme un événement fédérateur, ce projet semble davantage servir d'écran de fumée que de véritable priorité pour nos concitoyens. Cette gestion budgétaire, marquée par le gaspillage et l'opacité, trahit une dérive inquiétante :

elle compromet non seulement la confiance des citoyens, mais également l'avenir de notre ville. Il est impératif d'instaurer une gouvernance fondée sur la rigueur, la transparence et le respect des deniers publics. Mantes-la-Jolie mérite mieux. Mieux que des dépenses ostentatoires. Mieux que des pratiques douteuses.

**Groupe Nouveau Mantes,**

## REDYNAMISATION DE GASSICOURT : WORK IN PROGRESS... ?

Le 4 janvier dernier un nouveau souffle a été donné au quartier de Gassicourt : inauguration de la Place Paul Bert, celle des bureaux Maison France Services, le tout égayé par une fête foraine et des animations très attendues par les familles. Si les Mantais de Gassicourt ont tant répondu présents c'est qu'ils ont vu les signes d'un renouveau qu'il faut absolument poursuivre. Souvent, j'entends les habitants de ce quartier se décrire comme « les enfants du milieu », « les parents pauvres de Mantes », depuis trop longtemps, ils ont l'impression d'être les

« grands oubliés » entre les moyens déployés pour le Val Fourré et ceux pour développer l'attractivité du centre-ville. Il faut donc maintenir cette attention car les besoins sont nombreux à Gassicourt : un gros effort sur la propreté est particulièrement demandé (plus de poubelles dans les espaces publics !) ; une véritable action contre des points de deal depuis longtemps détectés par les habitants, qui nuisent à la sérénité de certaines rues ; une vraie dynamique d'animations, festives ou commerciales, plus régulièrement. Sans compter les gros besoins

en termes de rénovation de logement diagnostiqués dans certaines résidences (ex : Square du Vexin) dans lesquelles certaines passoires thermiques commencent à coûter très cher à des locataires qui peinent à payer leurs factures et à se chauffer dignement cet hiver.

**Audrey Hallier groupe « Mantes pour tous ! »  
ahallier@manteslajolie.fr**





MUSIQUE

 APPEL À CANDIDATURE  
**RESIDENCE  
ARTISTIQUE**  
ESPACE BRASSENS

VOUS FAITES DE LA MUSIQUE SEUL OU EN GROUPE ?  
ENVIE DE DÉVELOPPER VOTRE PROJET DANS DES CONDITIONS PROS ?

**ENVOYEZ VOTRE DOSSIER**



+ d'infos  
01 34 76 48 41  
[manteslajolie.fr/espacebrassens](http://manteslajolie.fr/espacebrassens)

 M A N T E S  
**Culture**

 Mantes  
*La Jolie*